







# Ministras y ministros de Trabajo de Iberoamérica se comprometen a promover la formalidad laboral



- La declaración aprobada en la IV Conferencia Iberoamericana de Ministras y Ministros de Trabajo respaldó la creación de una "Red Iberoamericana de Servicios Públicos de Empleo", en el seno de la Conferencia Iberoamericana.
- Tras esta reunión República Dominicana avanza los preparativos hacia la XXVIII Cumbre Iberoamericana de Jefes y Jefas de Estado y de Gobierno.

**Punta Cana, 10 de febrero de 2023.-** Ministras y ministros de Trabajo y autoridades de la Seguridad Social de los 22 países de Iberoamérica acordaron promover la formalidad laboral e impulsar reformas que permitan reducir la vulnerabilidad de los mercados de trabajo.

De este modo reafirmaron su compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, contenidos en la Agenda 2030 de las Naciones Unidas.

La IV Conferencia Iberoamericana de Ministras y Ministros de Trabajo y Seguridad Social, celebrada el 9 y el 10 de febrero en Punta Cana, fue convocada por la Secretaría Pro Témpore de República Dominicana y forma parte de las reuniones preparatorias de la XXVIII Cumbre de jefes y jefas de Estado.

Las ministras y ministros consensuaron en su declaración respaldar la creación de una "Red Iberoamericana de Servicios Públicos de Empleo", presentada en la IV Conferencia de Punta Cana.

También acordaron enfatizar el papel de los Gobiernos como actores sociales fundamentales para hacer frente a la recuperación inclusiva, sostenible y resiliente de

## NOTA DE PRENSA







los mercados, así como avanzar en el combate contra el trabajo infantil y el trabajo forzoso.

Igualmente se comprometieron a disminuir las brechas de género en los mercados de trabajo y a fortalecer el desarrollo de medidas que favorezcan la incorporación de mujeres a través de la promoción de carreras de ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas.

Asimismo suscribieron la Carta Iberoamericana de Derechos Sociales Fundamentales aprobada en la <u>Declaración</u> de Santo Domingo, en diciembre de 2021, y exhortaron a los países a trabajar el acceso a la formación y la mejora de las condiciones educativas de la población joven de Iberoamérica.

El ministro de Trabajo dominicano, Luis Miguel De Camps García, aseveró que el principal objetivo logrado en esta conferencia se encamina en la dirección de continuar nuestra función social a través de nuestras instituciones, que es lograr un peldaño más en la mejoría de la calidad de vida de los ciudadanos iberoamericanos, no solo en términos materiales sino familiares y de su tranquilidad interior.

En tanto que, el Secretario Adjunto Iberoamericano, Marcos Pinta Gama, valoró la decisión de los ministros, ministras y jefes de delegaciones participantes de esta Conferencia, al decidir importantes acciones para continuar la promoción del trabajo descente, la eliminación de la violencia contra la mujer, cerrar las brechas de género e incorporación de las mujeres al mundo de trabajo, entre otros objetivos planteados.

Las conclusiones de esta Conferencia se traducirán en mandatos puntuales escalables en la Cumbre que se realizará el próximo 24 y 25 de marzo en Santo Domingo, en la que el presidente Abinader dirigirá el diálogo político, social y económico de los mandatarios de la región, bajo el lema "Juntos por una Iberoamérica más justa y sostenible".

# NOTA DE PRENSA







### Acerca de la SEGIB (https://www.segib.org/)

La Secretaría General Iberoamericana, en su carácter de órgano permanente de apoyo institucional, técnico y administrativo a la Conferencia Iberoamericana, tiene como objetivos: a) contribuir al fortalecimiento de la Comunidad Iberoamericana y asegurarle una proyección internacional; b) coadyuvar a la organización del proceso preparatorio de las Cumbres y de todas las reuniones iberoamericanas; c) fortalecer la labor desarrollada en materia de cooperación, de conformidad con el Convenio de Bariloche; y d) promover los vínculos históricos, culturales, sociales y económicos entre los países iberoamericanos, reconociendo y valorando la diversidad de sus pueblos.

#### MÁS INFORMACIÓN:

Lula Gómez Tel. (+34) 639 788 459 igomez@segib.org

### Sigue la conversación en redes:

#CumbreRD2023 #SomosIberoamérica









La Secretaría General Iberoamericana es el órgano permanente de apoyo a la Conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno en la preparación de las Cumbres Iberoamericanas y encargado de llevar a cabo los mandatos que se derivan de las Cumbres y Reuniones Iberoamericanas. Trabaja con los 22 países iberoamericanos para lograr el fortalecimiento de la comunidad iberoamericana, impulsando la cooperación en la educación, la cohesión social, la innovación y la cultura en los países de habla hispana y portuguesa en América Latina y la Península Ibérica. El Secretario General del organismo es el chileno Andrés Allamand.